

# しろやま

【学校教育目標】 学校HP QRコード  
ふるさとを愛し、21世紀をたくましく生きぬく子どもの育成



御船小学校 学校便り

令和8年1月22日（木）  
文責：校長 木山 邦博

## 心のアンケートの結果から

「心のアンケート～楽しい学校生活をおくるために～」は、いじめの実態を把握するとともに、全ての子供たちが安心して楽しく学校生活を過ごせるための資料として熊本県教育委員会で作成された質問紙調査です。本年度の御船小学校の結果がまとめましたので、その一部を紹介します。

①学校が楽しい	
ア 楽しい	61.0%
イ まあまあ楽しい	34.1%
ウ あまり楽しくない	3.9%
エ 楽しくない	1.0%

②誰かの役にたっている	
ア ある	32.6%
イ 少しある	43.9%
ウ あまりない	19.4%
エ ない	4.1%

③授業がよく分かる	
ア 分かる	46.3%
イ まあまあ分かる	44.7%
ウ あまり分からない	8.5%
エ 分からない	0.5%

④自信のあることや他に大切にしていることがある	
ア ある	71.1%
イ 少しある	19.9%
ウ あまりない	7.0%
エ ない	2.1%

⑤いじめはいけないことだと思いますか	
ア どんな理由があってもいいない	87.3%
イ 理由によってはいけないことだと思わない	12.1%
ウ 理由にかかわら思わないず、いけないこととは思わない	0.5%

⑥自由に使えるネット接続機器を持っていますか（複数回答）	
ア スマートフォン・携帯	47.5%
イ パソコン	7.5%
ウ タブレット	20.9%

数値は、全校児童に対する割合ですので、質問項目によっては、学年で差がある項目もありました。①～④の肯定的な回答は、全て昨年度を上回っていました。⑤の「いじめはいけないことだと思いますか」については、一定数の子どもが「理由によっては許される」と考えているようです。私もこれまで悪口を言ったり、叩いたりした子どもたちに理由を聞くと、「先に相手が悪口を言った」とか「先に相手が叩いてきた」などと話す子どもがいました。皆さんはどう思われますか。いじめや暴力はどんな理由があっても絶対に許されないものです。学校でも子どもたちの思いをしっかりと受け止めながら、指導していきたいと思います。また、⑥のスマートフォンの所持率ですが、本校では4年生から所持率が60%を超えていました。スマートフォン等の機器はとても便利で、将来ほとんどの児童が使用することになると思います。一方、SNSへの不適切な書き込みや誹謗中傷、盗撮や課金トラブル、アカウントの乗っ取りなど全国的に多くの問題が発生している状況です。学校でも情報モラルについて指導していますが、ご家庭でも、今一度 SNS やネットの使い方等について子供さんと話してください。なお、今回のアンケートで把握したいじめについては、担任が子供さんの思いを丁寧に聞き取り個別に対応しています。いじめを重篤化させないためには、早期に発見し、迅速に対応することが大切です。ご家庭でも気になることがありましたら、遠慮なく担任にご連絡ください。